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新华社北京12月5日电 中共中央总书记、国家主席、中央军委主
席习近平《在纪念朱德同志诞辰130周年座谈会上的讲话》单行本，已
由人民出版社出版，即日起在全国新华书店发行。

习近平《在纪念朱德同志

诞辰130周年座谈会

上的讲话》单行本出版

新华社北京12月5日电 国家主席习近平12月5日致信米尔济约耶
夫，祝贺他当选乌兹别克斯坦共和国总统。

习近平在贺信中指出，中乌是真诚互信的好邻居、好朋友、好伙
伴。建交以来，两国关系保持良好发展势头，政治互信、互利合作、战
略协作顺利推进。今年，两国正式建立全面战略伙伴关系，为深化中乌
全方位合作开辟了广阔前景。我高度重视中乌关系发展，愿同你保持密
切联系，共同推动中乌全面战略伙伴关系承前启后、继往开来，更好造
福两国和两国人民。

米尔济约耶夫当选乌兹别克斯坦总统

习近平致信祝贺

据新华社北京12月5日电 针对美国总统奥巴马阻止中企收购德半
导体企业爱思强一事，外交部发言人陆慷5日表示，中方反对任何将正
常的商业并购政治化甚至从政治上进行干预的做法，希望美方停止对中
国企业捕风捉影。

据报道，美国财政部2日发表声明说，奥巴马已签署行政命令，禁
止中国福建宏芯基金收购爱思强及其美国分支机构，称这一交易可能威
胁美国国家安全。

陆慷在例行记者会上答问时说，中国企业收购德国半导体公司爱思
强纯系市场行为。中方反对任何将正常的商业并购政治化甚至从政治上
进行干预的做法。

“希望美方停止对中国企业捕风捉影，为中国企业投资提供公平环
境和便利条件，这符合各方共同利益。”他说。

外交部回应美阻止中企收购德企

反对将正常商业并购政治化

据新华社电 土耳其总统雷杰普·塔伊普·埃尔多安４日说，为提振
一路走低的土耳其货币里拉，眼下正考虑和俄罗斯、中国、伊朗进行本
币贸易往来。

埃尔多安解释说：“如果我们从俄罗斯、中国、伊朗购买商品，我
们会使用这些国家的货币；如果这些国家从土耳其购买商品，他们会使
用我们的货币。”

土耳其总理比纳利·耶尔德勒姆６日将访问俄罗斯。埃尔多安说，耶
尔德勒姆出访俄罗斯期间，会和俄方就本币双边贸易展开商讨。

土耳其考虑与中俄推动本币生意

据新华社杭州１２月５日电 阿里巴巴集团５日发布消息，称已于１２月２
日向杭州市西湖区人民法院正式递交起诉书，状告刷单平台“傻推网”涉
嫌严重危害市场竞争秩序，索赔２１６万元人民币，递交当日已获法院立案。

“傻推网”是由“９０后”杨某成立的刷单平台。据介绍，“傻推网”刷单业
务覆盖所有电商平台，开业仅一年就获利颇丰。２０１６年４月５日，杭州市市
场监督管理局依法查处了“傻推网”，执法人员当场收缴有关设备、账簿及
企业资金流转相关财务单据。经查，除杨某本人获利３６万元，其余数名刷
手合计获利超１８０万元。

阿里巴巴起诉刷单平台“傻推网”
索赔２１６万元

修宪公投失败 总理宣布辞职

图为伦齐的资料照片。□新华社发

据新华社罗马１２月５日电 意大利修
宪公投初步结果５日凌晨出炉，赞成票低于
反对票近２０个百分点，总理伦齐随后宣布
辞职。

伦齐在５日凌晨召开的新闻发布会上
承认公投失利。他说，本届政府将终结于
此，他将前往总统府递交辞呈。

意大利修宪公投自当地时间４日７时开
始在全国进行投票，当天２３时投票结束。意
大利官方公布的结果显示，此次关于修宪
的公民投票中反对票约占60%，支持票约
占40%，投票率近70%。

伦齐政府此次修宪公投主要涉及政体
改革，包括削弱参议院权力，以及把地方
政府一些决策权收归中央，其目的在于精
简机构、节约开支、确保政府执政能力，
这有利于推行必要的改革措施。但反对者
称，修宪损害权力制衡机制，赋予政府过
多权力。

意大利政坛或进入新不稳定期
观察人士认为，修宪公投的结果直

接导致意大利政坛进入新的不稳定期，
将令改革停滞、经济政策更加难以落
实，并且有可能助长疑欧情绪与反全球
化势头。

失败根源在于经济

分析人士认为，意大利经济持续低
迷、失业率高企、银行业问题丛生，都是促
使选民向伦齐政府投“抗议票”的原因。

自2008年国际金融危机以来，意大利
人对本国经济很悲观，即使数据指标有所
回暖也难让他们恢复信心。伦齐上台时曾
带来一股清新之风，试图在保持政治稳定
的同时，进行一系列大刀阔斧的改革。

他坚定支持欧洲一体化进程的态度
和推动国家全面改革的举措，在欧洲获
得好评。但由于大多数意大利民众始终
没有感受到改革带来的好处，情绪逐渐
低落。

付不起税的老年人、手头拮据的中
产阶级和失业的年轻人都利用这次修宪
公投发泄情绪，表达他们对经济持续低
迷的强烈不满。许多人明确表示，他们
要让伦齐“听到这样的声音”。一些民
众说，他们听够了政治家们许下的美丽

诺言，却从未得到实惠。尤其是找不到
工作的年轻人，其不满情绪更为强烈。

政局不稳

公投失败的直接后果是总理伦齐及
其内阁成员全体辞职，总统将与各党派领
导人商议组建看守政府，专责拟议修改选
举法，在适当时候提前举行大选。

从目前情况看，这可能导致意大利政
坛进入新的不稳定期，同时致使改革停
滞，经济政策难以贯彻，还可能导致反全
球化趋势加剧，贸易保护主义进一步抬
头，疑欧情绪高涨。

从目前情况看，意大利总统下一步会
授权伦齐所在的民主党的人士组阁。如果
民主党候选人在议会未能获得足够多数
支持，意大利国内政治危机将加剧。同时，
反体制、主张意大利退出欧元区的“五星
运动”党也对民主党构成挑战。从本次公
投前的造势活动看，“五星运动”领导了反
对派阵营，并成为意大利政坛不可忽视的
政治力量。

分析人士认为，作为意大利最大的反
对党，持“疑欧”立场的“五星运动”党将从
此次公投及伦齐政府的下台中获利，其影
响力可能进一步扩大，不能排除其上台执

政的可能性。

“脱欧”并非易事

西方媒体近来一直称，修宪失败，伦
齐下台，“五星运动”党就有可能上台，从
而可能导致意大利“脱欧”，甚至会令欧盟
解体。因为“五星运动”党领导人格里洛曾
表示，他如果掌权，会就是否继续使用欧
元举行不具约束力的公投。

但一些专家并不认同这种悲观的看
法。位于罗马的美国约翰·卡伯特大学校
长帕翁切洛认为，反对修宪的阵营胜出
后，也不会马上举行大选。他同时指出，

“五星运动”党近年已经不提脱离欧盟的
事情了，这表明他们的态度开始变得谨
慎。而且，即使举行这样的公投，多数意大
利民众可能也不会支持“脱欧”。

意大利国际问题专家帕纳雷拉也表
示，即使政党领导人希望通过公投来实
现“脱欧”，这种想法也是不现实的，
因为意大利宪法禁止进行关于废除国际
条约的全民公投。在此情况下，要想公
投“脱欧”，必须先修改宪法。不过从
这次修宪公投的结果看，要在意大利修
宪并非易事。

（综合新华社罗马12月5日电）

停止前海人寿开展万能险新业务

保监会重拳监管险资举牌“乱象”
面对险资举牌“乱象”，保监会祭出重

拳。5日，保监会宣布处罚前海人寿，停止
其开展万能险新业务，并表示密切关注恒
大人寿相关情况。

险资缘何频频举牌上市公司

中信证券一项研究显示，保险资金在
大地产、大蓝筹企业中的持股比例下限
(按照市值加权平均结果)已从2011年初的
1 . 4%上升至2016年初的11 . 5%。

12月3日，前海人寿回复深交所关注
函称，截至12月2日收盘，公司及一致行动
人持有格力电器股份未达到5%，增持目的
是希望获取投资收益，实现保险资金保值
增值，目前无参与格力电器日常经营管理
的计划。

实际上，前海人寿的表态代表了“资
产荒”背景下绝大多数险资投资上市公司
的初衷。

多位业界人士表示，资金追逐经营稳
定、成长性强的上市公司，是资本市场逐
步走强成熟的表现之一。但金融资本强势
介入上市公司，可能出现资本与产业之间
的矛盾，存在战略整合及经营失败风险，

引发资金“脱实向虚”的问题。
中国保险资产管理业协会执行副会

长兼秘书长曹德云表示，2015年以来，低
利率环境持续，固定收益类资产投资收益
率大幅下降，而保费规模持续快速增长，
成本居高不下，使保险资金配置承受较大
压力，客观上促使其将投资视角转向权益
类相关资产。

而从险资选择的投资标的来看，多
为低估值大盘蓝筹股，普遍具有良好发
展前景，分红率较高，能提供较好的现
金流，从长期投资价值角度也具备较大
吸引力。

举牌“乱象”伤害了谁？

就在保险资金在资本市场屡掀波澜、
频频举牌上市公司的时候，从万科到南
玻，再到中国建筑和格力电器，险资所到
之处引发市场震动。

曹德云说，险资举牌对资本市场结构
的改善是有好处的，险资作为长期资金来
投资大盘蓝筹股，对其他非保险中小金融
机构、个人投资者也是一种价值投资的引
导。但不能否认的是，个别保险机构采取

比较激进的业务发展和投资方式，负债端
过度依赖投资型业务，资产端盲目投资与
保险毫不相关的行业，对保险行业及险资
运用带来负面影响。

从对资本市场的影响来看，险资作为
资本市场中重要的机构投资者，如果大量
集中持有某只股票，甚至达到举牌线后，
不但可能直接主导个股行情，也会极大影
响资本市场的整体走势，这就不仅仅只涉
及险资本身，而是关系到几乎所有投资者
的合法权益。

武汉科技大学金融证券研究所所长
董登新指出，险资是机构投资者的“老
大”，应该向养老金学习、做长期投资者的
表率和中国股市的“压舱石”或“稳定器”，
而不是利用杠杆举牌的“带头大哥”，更不
应该拿客户的资金做杠杆，帮助其母公司
参与别人公司的控股权争夺。

同时，一些企业经营者也担心险资等
杠杆资金的投资炒作，将对实体经济产生
影响。格力电器董事长董明珠12月3日在
第十六届中国经济论坛间隙接受采访时
表示，很多人通过资本运作获利，但小股
民可能会在其中受到伤害，投资者应该通
过实体经济的发展获益，而非低买高卖。

险资举牌怎么管？

保险资金举牌、收购上市公司有其自
身逻辑所在。但目前险资举牌的一个突出
特点是，被举牌上市公司股价大幅波动，
各类资金跟风，个别保险机构“快进快出”
带来极坏的示范效应。

申万宏源证券研究所市场研究总监桂
浩明表示，国外市场大多有“大户持仓报告
制度”，规模较大的资金在集中大量操作
时，需主动及时公开披露相关信息，对保障
投资者知情权和维护市场稳定有积极作
用。国内资本市场也可以考虑建立类似制
度，要求大资金在进行重大操作时充分告
知理由，既可避免被举牌公司股价异常波
动，也有利于引导投资者理性投资。

对外经贸大学保险学院教授王国军
表示，如果要化解险资举牌争议，各部门
应该联合商讨，完善监管制度，修改相关
规则，对保险资金及其他资金举牌上市公
司做出明确规定。

据了解，保监会还将陆续出台相关政
策严格监管保险资金运用。

（据新华社北京12月5日电）
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